

Los Debates

ANO XIII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 1997

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, 3, y semestre, 5 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA
Miércoles 15 de Noviembre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN:
En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

POR DONDE VIENE LA MUERTE

Los amigos del señor Silvela se han llenado de pavor porque los diputados del partido liberal, conservador que dirige el ilustre duque de Tetuán votaron contra el gobierno en la proposición de las minorías pidiendo que se discutan antes los gastos que los ingresos.

No vemos la razón de esa extrañeza y ese susto, á menos que entendieran la benevolencia del duque de Tetuán como una complicidad incondicional en los disparates del gobierno.

Bien marcada ha sido por el duque la actitud de su partido para que se hayan sorprendido los ministeriales por lo ocurrido. Esa protección tenía sus límites y no podía alcanzar al amparo de errores y desaciertos.

Es cosa de sentido común la discusión de los gastos antes que la de los ingresos, y sólo á un gobierno que está en el paroxismo del desconcierto y que no sabe lo que hace se le ocurre exigir sacrificios al contribuyente sin determinar antes la medida en que son precisos. Sépase primero cuáles son los gastos indispensables y cuáles las economías que en ellos pueden introducirse, y después será llegada la hora de pedir al país los ingresos necesarios para cubrir esos gastos.

Lo contrario, además de ilógico, es sospechoso, pues induce á creer que lo que el gobierno quiere es tener votados los ingresos para eximirse luego del compromiso de hacer economías, abandonando este propósito tan pronto como griten y se opongan los intereses particulares. Lo cual sería muy cómodo para el gobierno, porque se libraría por ahora de los sinsabores que trae consigo la cuestión de las economías, y con el pretexto de estudiar y reorganizar los servicios, pro-

longaría indefinitivamente su estancia en el poder.

Comprendemos que la actitud de los diputados liberales conservadores haya afectado mucho á los ministeriales, por el estado de descomposición de la mayoría, agravada hoy con las resoluciones de los primeros vicepresidentes del Congreso y del Senado señores García Alíx y Sánchez Toca; pero lo que no puede comprenderse es que traten de alargar su vida ministerial con vilipendio, arrojándose en brazos del señor Sagasta y confiando á éste su salvación.

El señor Sagasta no puede evitar lo inevitable ni tiene la culpa de que el gobierno del señor Silvela esté desecho por la disgregación de los elementos en que se apoyó para gobernar y desagravió por su divorcio con el país, á consecuencia de sus debilidades y torpezas.

Por ahí es por donde viene la muerte á esta situación, pues del duque de Tetuán no han podido esperar nunca más de lo que su patriotismo le dicta, y no ha contraído con el señor Silvela compromiso de ningún género que coarte su libertad de acción.

Los compromisos del partido liberal-conservador, á los cuales no ha de faltar, son los contraídos de antiguo con la nación, é inspirándose en ellos obrarán sus representantes en las Cortes.

Si llega el momento en que el duque de Tetuán considera funesto para los intereses nacionales la continuación de este gobierno, pondrá de su parte cuantos esfuerzos sean necesarios para derribarlo, pero no habrá sido nunca causa de su caída. La causa de su muerte tendrá que buscarla el gobierno del señor Silvela en su conducta torpe y contraria á las legítimas aspiraciones del país.

En el primero de dichos pueblos, liones ni plumajes, que están demostrando al mundo de lo que es capaz un pueblo cuando lucha por su independencia.

Dice así textualmente la carta á que nos referimos:

«El miércoles último fueron distribuidos en todo el país los fusiles Mausser á los Burghers (ciudadanos) y á los uitlanders (extranjeros) que se han alistado voluntariamente. La in-

corporación á los regimientos se verificó acto seguido.

La población se hallaba poseída de un terrible pánico, pues no es muy tranquilizador el ver á todos los demás hombres con el fusil al hombro. Todos los comercios fueron cerrados. En las calles todos los caballos, asnos y mulos, enganchados á los coches y carros, fueron embargados para las tropas. Anteayer, viénes, seis trenes llenos hasta los topes de soldados salieron de ésta con destino á Volksrinst. No creo que se pueda hacer otro tanto en ningún país del mundo: en veinticuatro horas los ciudadanos llamados á las armas se hallaban equipados y movilizados.

En la estación el aspecto era magnífico, y he sido testigo de la noble actitud de las mujeres y de las jóvenes africanas: ¡Ni una lágrima, ni un grito! Un simple: «¡Cumple con tu deber!» una caricia y un apretón de manos. Eso ha sido todo. Partió el tren, llevando maridos, hermanos, padres, prometidos, quienes quizás ya no volverán. Por todas partes se agitaban pañuelos y sombreros, después desapareció el tren á lo lejos con su bandera multicolor.

Ocurrieron escenas conmovedoras. Allí se hallaba el viejo Ferreira, tipo del antiguo colono, acompañando á sus cinco hijos, arrogantes mozos de seis pies de altura.

Otro anciano boer, la víspera de la marcha supo que su hijo, de edad de quince años, había abandonado el hogar paterno para pedir un fusil y alistarse en el ejército. Corrió en su busca y trata de disuadirle de su empresa. El hijo insiste.

—¡Bueno, marcha—dice el padre; —pero pórtate como un hombre!

—Todos, jóvenes y viejos, ricos y pobres, desde el más pobre al ministro, sin vacilación, sin desfallecimiento, han acudido en masa á la llamada de estar la patria en peligro. Ni charretas, ni galones, ni botones brillantes, ni música, ni cascotes relucientes, sino hombres serenos, graves, resueltos. ¡Inglaterra no los vencerá nunca!

Yo estaba—continúa el corresponsal del Daily Chronicle en Johannesburg—con una anciana, señora alemana, que no pudo contener su entusiasmo y fué de grupo en grupo y de wagón en wagón estrechando aquellas manos callosas.

—¡Prométeme que volveréis todos!—exclamaba!

—¡Ah, señora! No se lo podemos prometer á usted; pero lo intentaremos.

¡Cuántas escenas patéticas he con-

templado en tan pocas horas! ¡Cuánto aman á su patria los boers!

En Kruegersdorp—termina la carta,—en el distrito núm. 2 se llamó 400 hombres á las armas y se presentaron 670. El comandante intentó negarse á admitir los 270 sobrantes; pero se vió obligado á desistir de ello.

En Maramburg fueron llamados 150 y se presentaron 800.

Del uno al otro extremo de la escala social, todo el mundo acude con resolución, lleno de entusiasmo, lleno de fé en Dios.»

De nuestra colaboración

Hombres

Y Obras

Miguel de los Santos Alvarez

15 de Noviembre

Como otros muchos hombres que han brillado en las Artes y en las Letras, Miguel de los Santos Alvarez abandonó de joven su tierra natal, para trasladarse á Madrid en busca de fortuna y glorias, y fué de los que con Larra, Espronceda, Zorrilla, Hartzenbuchs y otros formaron aquella pléyade de jóvenes literatos que en los comienzos del segundo tercio del siglo XIX era el cerebro de la coronada Villa y el porta-estandarte del romanticismo literario.

Miguel de los Santos era un prosista cultísimo, galano y chistoso, y un poeta inspiradísimo y sentimental, y á veces todo agudezas y genialidades; pero tan amante de la «dulce quietud», que ha pasado á la posteridad sin el renombre y la fama á que le era acreedor por sus méritos como literato y poeta, los cuales bien patentados están en los tres tomos de la «Biblioteca Universal», en que se han recopilado los trabajos perdidos en periódicos, revistas y álbums.

A poco de haber llegado á Madrid, obtuvo un empleo en la Administración pública, y desde entonces fué la literatura para el joven vallisoletano una cosa secundaria, accidental, pues desde la carrera administrativa pasó á la diplomática, á la que consagró la mayor parte de su vida. Fué ministro

EL TRANSVAAL

Héroes sin galones

El Daily Chronicle publica la siguiente carta, escrita en Johannesburg el día 1.º de Octubre último, con tan encantadora sencillez, que prueba el estoicismo de esos héroes, sin ga-

de España en México y desempeñó importantes cargos cerca de los gobiernos portugués, brasileño y argentino.

Sus últimos años de vida los pasó en el ministerio de Estado y escribiendo cuentos y poesías sueltas.

Murió en Madrid el 15 de Noviembre de 1892, y vió la luz primera el 5 de Julio de 1817 en Valladolid.

Fué Miguel de los Santos Alvarez amigo entrañable de Espronceda y el que continuó *El Diablo Mundo*, que éste dejó incompleto á su muerte.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

Segun nuestras noticias, en las últimas elecciones de diputados á Cortes celebradas en el distrito de Vendrell ha resultado elegido, por mas de mil votos de mayoría, nuestro distinguido amigo D. Isidro Gassol Civit.

Tanto como el triunfo de nuestro amigo, á quien de todo corazón felicitamos, celebramos que le hayan ayudado en su campaña varios de nuestros compañeros en la prensa de Tarragona que, cuando nosotros defendíamos la candidatura del Sr. Gassol en este distrito, no titubeaban en acoger y comentar en sus columnas todas las vilezas que escupía el *órgano* de Gonzalez, contra dicho señor.

Decididamente, cuando nosotros defendíamos la candidatura del señor Gassol, estábamos en lo cierto al asegurar de una persona digna y honrada y de un cumplido caballero, y mucho celebramos que, aunque tarde, hayan venido á darnos la razón y, por lo tanto, á reconocer su falta aquellos mismos que con tanto ensañamiento le combatieron.

Nunca es tarde cuando llega la hora de la reparación.

Dicen de Valencia que anteayer, por la mañana, debía resolverse un lance personal pendiente entre un redactor de *El Mercantil Valenciano* y otro de *El Pueblo*.

Habiendo tenido conocimiento de ello el gobernador civil, se personó en el sitio donde debía dilucidarse la cuestión, procediendo al arresto de uno de los interesados.

Ha sufrido algun recargo en la enfermedad que le aqueja el decano de los procuradores de esta ciudad, nuestro respetable amigo don Felipe Tallada.

Reiteramos nuestros votos por la mejoría del enfermo.

El juzgado de primera instancia de esta ciudad hace saber á D. Jose Puig Ferré comparezca dentro tercero día ante el notario D. José Maria Llopis á otorgar la correspondiente escritura de venta de las fincas que le fueron embargadas.

Dice «El Estandarte Católico»:

«Dijo *La Verdad* que la autoridad municipal amenazó con la destitución á los empleados que blasfemasen, y como creemos que así ha de proceder el Sr. Alcalde, le suplicamos se

entere de la conducta observada esta mañana en el Vall por los barrenderos municipales.

Podrá explicar lo ocurrido doña Dolores Gasulla.

El representante de Portugal en Madrid ha comunicado al ministro de Estado que en el correo han sido robadas dos letras de 100.000 marcos, dos de 50.000 una de 40.000, otra de 30.000 y otra de 31.455.

Iban todas en un sobre certificado consignadas al Banco de Portugal.

Son al portador y parece que se ha tratado ya de negociarlas por medio de un endose.

El ministro de Estado ha conferenciado con los señores Dato y Liniers, quienes han dictado enérgicas disposiciones con objeto de que los rateros no puedan realizar su propósito.

Al hablar el sábado el señor Villaverde en el Senado de las cédulas personas, manifestó que se expedirán unas cédulas valederas para el segundo semestre de 1900, después de las que ahora se expiden que valen hasta Junio del venidero año.

Según el resultado del sorteo de las décimas verificado el sábado último, corresponden á los pueblos que se indican los soldados que se señalan:

PARTIDO DE TORTOSA

Alcanar, 16; Aldover, 3; Alfara, 3; Ametlla, 4; Amposta, 17; Benifallet, 8; Cenja, 15; Cherta, 12; Freginals, 1; Galera, 3; Ginestar, 4; Godall, 10; Masdenverge, 3; Mas de Barberáns, 8; Pauls, 6; Perelló, 14; Rasquera, 6; ROQUETAS, 20; San Carlos de la Rápita, 14; Santa Bárbara, 13; Tivenys, 6; TORTOSA, 93; Uldecona, 26.

PARTIDO DE GANDESA

Arnes, 6; Ascó 8; Batea, 20; Benisanet, 7; Bot, 4; Caseras, 3; Corbera, 11; Fatarella, 8; Flix, 8; Gandesa, 10; Horta, 12; Miravet, 5; Mora de Ebro, 13; Pinell, 5; Pobla de Masaluca, 4; Prat de Compte, 2; Ribarroja, 9; Vilalba, 7.

Se han puesto á la venta nuevos sellos catalanistas: en ellos figura un rombo con el escudo de Cataluña montado por una cinta, en la que se lee «Visca Catalunya», y ostentando en los ángulos los escudos de las cuatro provincias catalanas. Decoran los lados inferiores del rombo una gavilla de trigo y una hoz entre espigas.

En Roquetas ha fallecido la anciana Sra. D.^a Josefa Roselló, madre de nuestro estimado amigo el notario de Cherta D. Augusto Fábregues.

Acompañamos al Sr. Fábregues en su justo dolor, haciendo extensivo nuestro pésame á su desconsolada familia.—R. I. P.

Dicen de Lisboa que se ha comprobado que el Dr. Pestana se encuentra atacado de la peste bubónica, á consecuencia de un arañazo que se infirió practicando la autopsia al cadáver de un apestado.

Por haberse fugado el procesado al ser conducido desde esta ciudad á Tarragona, tuvo que suspenderse anteayer el juicio por jurados que habia señalado para su vista en la Audiencia provincial.

Por atenciones de primera enseñanza han ingresado los Ayuntamientos de Rodoná, 800 pesetas; Borjas del Campo, 570; Castellvell, 675, y Prades, 1.100.

Tortosa..... ni un céntimo.

Nuestra entusiasta enhorabuena al Sr. Luengo y Prieto por el caso que de sus órdenes ha hecho la razón social Gonzalez hermanos y C.^a

Se ha declarado oficialmente la presentación de la peste bubónica en Argelia, donde han ocurrido varios casos.

Se ha ordenado la destrucción de las ratas. Créese que la peste ha sido importada directamente de la India, viniendo los microbios en sacos de grano.

Con tal motivo, dícese que es considerable el número de españoles, residentes en Argel, que desean regresar á España.

Han sido elevados de nuevo al Rectorado los expedientes de los maestros de Calafell y Pradip y de las maestras de Tivenys y Vilabella.

Se ha ordenado á esta alcaldía informe un oficio de la maestra de Aldea referente al aumento de alquiler.

La «Última Moda» publica en el núm. 619 (12 de Noviembre) nuevos y elegantes modelos de trajes y accesorios, y con las respectivas ediciones reparte un figurin acuarela, un pliego de novela, un patron cortado y una hoja de dibujos para bordar.

Precios: cada número, 1.^a ó 2.^a edición, 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre, 1.^a ó 2.^a edición, 3 pts.—Completa, 5.—Velazquez, 56, hotel, Madrid.—Se remiten números de muestra.

Se suscribe á la misma en la librería y papelería de D. Francisco Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que para poderse computar la pensión que lleva aneja la condecoración de la orden de Maria Cristina á los efectos del sueldo de retiro, es indispensable que los interesados hayan disfrutado dicha pensión dos años, por lo menos, á no ser que estuviesen comprendidos en la excepción señalada en el art. 3.^o de la citada ley de retiros de 2 de Julio de 1895, ó sea los que obtengan el retiro forzoso por edad.

Dicen de Valderrobes, que es verdaderamente horrible la desgracia que sobre aquellos pueblos pesa.

Después del raro fenómeno de hellar en Junio, Noviembre ha anunciado su presencia con un fuerte pedrisco que alcanzó á los pueblos de Calaceite, Bot, Batea, Fatarella y Torre del Compte.

En el primero de dichos pueblos se calcula que el temporal ha tirado de ocho á nueve mil moladas de oliva.

El «Boletín Oficial» publica una circular de la Diputación provincial facultando á los pueblos que tengan débitos atrasados por contingente provincial ó *Boletín Oficial*, para que puedan solicitar moratorias hasta el 31 de Diciembre próximo.

Anteayer falleció en el vecino arrabal de Jesús, despues de larga y penosa enfermedad, el acaudalado labrador y propietario D. José Bertomeu.

Enviamos á la desconsolada familia del finado la espresión de nuestro sentido pésame.—R. I. P.

Son muchas las familias que de diferentes puntos de Galicia llegan estos días á la Coruña con objeto de embarcarse para la Habana y Buenos Aires.

Del Ferrol y de todas aquellas aldeas comarcanas hállanse esperando turno para el pasaje muchos emigrantes, jóvenes en su mayoría, que se disponen á abandonar la tierra natal en busca de suerte más favorable y porvenir más lisonjero que el que aquí se le presenta.

En el territorio del Colegio Notarial de Barcelona se han de proveer por oposición, y conforme á los artículos 44, 7.^o y siguientes del reglamento general del Notariado y 12 al 14 del Real decreto de 20 de Enero de 1881, las Notarías vacantes en Vilasar de Mar y Barcelona, que corresponden á los distritos notariales de Mataró y Barcelona, respectivamente.

El plazo para la presentación de solicitudes comprende del día 1.^o al 30 del actual.

En el territorio del Colegio Notarial de Valladolid se hallan vacantes dos notarías, una de Alba de Tormes y otra de Cenavente, las cuales se han de proveer por concurso la primera y por traslación la segunda. El plazo para solicitarlas es de sesenta días.

Hoy debe verificarse, en la Sección primera de la Audiencia provincial, la vista de la causa por jurados procedente del Juzgado de Tortosa por homicidio contra Vicente Pons; siendo ponente el señor Rios, letrado el Sr. Valls y procurador el Sr. Romeu.

Hállase vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Ribarroja.

«*El Imparcial*», se vende todos los días. Librería Voltes.

A los ochenta y ocho años de edad ha fallecido el Brigadier carlista D. Francisco Sanchez Cordón.

Desde 1820 tomó parte en cuantos alzamientos carlistas se han efectuado.

El «Diario oficial del ministerio de la Guerra» publica una circular para que sean licenciados el día 20 del actual los soldados del reemplazo de 1896 y también los de los anteriores que ingresaron en filas con posterioridad á su reemplazo, cumpliendo un año de servicio en ellas.

Advertimos á todos los maestros y maestras de la provincia, que la relacion que deben pasar mensualmente á los respectivos alcaldes, tan solo ha de comprender á los niños ó niñas que durante el mes anterior hayan cometido seis faltas, y que la relación que deben remitir al señor Gobernador han de formarlas trimestralmente, en los primeros días

del messiguiente á cada trimestre y ha de comprender los niños incluidos en las relaciones pasadas á los alcaldes en los tres meses anteriores.

En el próximo mes de Diciembre tendrán lugar en Jetafe los exámenes de ingreso en el Colegio de sargentos para oficiales de la Guardia civil establecido en dicho pueblo.

El número de plazas será de 20. Los aspirantes deberán ser cabos ó sargentos con tres años, por lo menos, de servicio en filas y uno de efectividad en el empleo con que se presentan.

La Compañía Trasatlántica española ha resuelto aplicar á las mercancías que se embarquen en Tánger con destino á Gibraltar y Cádiz y vice-versa, al flete de pesetas 12'60 por tonelada y 5 por 100 de capa, en lugar de los fletes que antes venía cobrando.

Suero anti-diférico

Vacuna de ternera

En la farmacia de D. Agustín Menner se recibe semanalmente suero anti-diférico y vacuna fresca de ternera, procedentes ambos productos del laboratorio microbiológico del Dr. D. Jaime Ferran, de Barcelona.

Alerta con las falsificaciones

Los que no gozan de salud necesitan naturalmente un remedio para sus padecimientos, y si hay necesidad de recurrir á un medicamento para obtener la curación de ellos, es asimismo muy natural procurar que éste sea una preparación legítima y probada, que alcance el grado de perfección exigido por la facultad médica. Este remedio es la Emulsión Scott, y ninguna otra preparación se ha presentado que lo iguale.

Nadie puede negar que los doctores en medicina son las personas más aptas para apreciar el valor relativo de las diferentes fórmulas medicamentosas, y si ellos insisten universalmente, como es fácil convencerse de ello, en la importancia de que se compre la verdadera Emulsión Scott, no dejarse de seguir su consejo y adquirirse la legítima, la cual se distinguirá por nuestra marca de fábrica: un hombre cargando un gran pescado sobre sus hombros. Esta marca de fábrica está en el envoltorio de cada botella de Emulsión Scott verdadera. La opinión de un profesor tan conocido como el Dr. Linares, de Málaga, es de suma importancia para todo el mundo. Véase cómo la expresa en la siguiente carta.



Antonio de Linares

Muy Sr. mío: tengo mucho gusto en manifestarle que vengo prescribiendo hace años la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con muy buen resultado entendiéndolo que es una gran preparación difícil de sustituir con sus similares. Queda de Vd. atento y S. S. q. b. s. m., ANTONIO DE LINARES. — Málaga, 11 de Diciembre de 1895.

El público obrará sabiamente rehusando toda falsificación y sustituciones inferiores en lugar de la Emulsión Scott verdadera.

Para todo estado de aniquilamiento del cuerpo, tal como se manifiesta en la Escrófula, Anemia, Tuberculosis, Raquitismo, Marasmo, Tosas y Resfriados ordinarios, no hay remedio en el mundo tan eficaz como la verdadera Emulsión Scott. La opinión de los médicos viene en apoyo de esta manifestación, y la experiencia de todos cuantos toman la Emulsión Scott prueba universalmente la superioridad de este gran remedio sobre todos los conocidos. Por consiguiente, la humanidad que sufre, debe poner el mayor cuidado en no adquirir sino la verdadera Emulsión Scott, y se verá ampliamente recompensada de ello con el reflorecimiento de la salud perdida. La Emulsión Scott es dulce al paladar y en nada perjudica á la digestión.

**LIBROS
-
PERIÓDICOS**

Alrededor del Mundo

Hemos recibido el núm. 24 de este interesante semanario, que trae una portada en color, por Ticiano, y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Unos días en Orán (notas de un viaje por Argelia), por *Wanderer*.—Teatro Real (un recuerdo), por *Monte-Cristo*.—Profecías cumplidas este año.—Otro invento notable: la telefonía sin hilos en el mar.—Caldeos en Asturias: la curiosa raza de «vaqueiros».—Fortunas para todos.—Intimidaciones de un autor festivo: Empleado en seguros y redactor de *El Liberal*, por *D. Luis Taboada* (dibujos de Cilla).—Estrellas rojas y soles azules.—La belleza femenina: cuatro retratos de mujeres bonitas.—Correspondencia.—Las tapadas (curiosidades históricas), por *D. E. Rodríguez Solís*.—Una boya salvavidas.—El invento español de los blindajes.—El hombre Demonio: un capítulo de novela real.—El globo de Andrés: ¿dónde está el explorador?—Lo que comen los pobres en España, por *Calixto Alvar González*.—El carácter de los pueblos y el Epitafio, por *Viriato Díaz-Pérez*.—Averiguador universal.—Anuncios telegráficos.—Anuncios ordinarios. Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y Respuestas. Escrito por el público. Recetas y Recreos, esta última con bonitos problemas. 24 páginas, 25 grabados.—20 céntimos número.

Correo de Madrid

13 de Noviembre de 1899.

De política

En los círculos políticos afirmase por algunos elementos, que el ministro de la Gobernación ha manifestado que la discusión y aprobación de los presupuestos será tema de primordial é inmediata resolución y que luego habrá de debatirse cuanto se relaciona con el problema acometido por los gremios de Barcelona, en forma definitiva que resuelva lo concerniente al arriendo del cobro de las contribuciones.

El señor Dato ha repetido, á lo que parece, que el Gobierno no pondrá obstáculos á aquellas resoluciones que tengan carácter general, y que resulten en armonía con los propósitos del señor Silvela.

Respecto de los últimos sucesos desarrollados en Barcelona, cuentan que insiste el señor Dato en que no tienen una importancia tan grande como se les atribuye.

LO DE BARCELONA

En la circular que dirigirá la comisión permanente á las Cámaras de

Comercio se da cuenta de las gestiones llevadas á cabo para lograr los deseos manifestados, de los desdenes recibidos del Gobierno y de la culpabilidad de los partidos.

Añade que el señor Silvela ha faltado á las promesas que hiciera en el mes de Junio.

Nos hallamos, pues, dice, donde estábamos, pero la Comisión no cesará en su empeño.

A caso antes del 10 de Diciembre cambien las cosas, evitándose la reque hoy nos exige la dignidad.

El señor Silvela, hablando de los asuntos de Barcelona, ha declarado que van mal y que continúa recibiendo telegramas y telefonemas pidiéndole el concierto económico como medio de solucionar el conflicto catalán, pero el señor Silvela se niega á acceder á ello.

El señor Sallarés ha conferenciado detenidamente con el señor Silvela.

El diputado por Barcelona sale hoy para esa capital, y los que se consideran bien enterados dicen que lleva instrucciones que acaso pudieran convertirse en fórmulas para el arreglo de la cuestión pendiente.

Del Transvaal

Las últimas noticias que la censura inglesa ha permitido transmitir y que la prensa de Londres publica manifiestan:

1.º Que los voluntarios de marina del Natal han salido para Pietermaritzburg con el fin de asistir á la defensa de esta población, llevándose consigo sus cañones de gran calibre.

2.º Que varios indios de Ladysmith han evacuado aquella plaza.

Los boers les han permitido salir y les han hecho pasar por Colenso, desde donde se dirigieron á Durban.

Dicen que los boers tienen montados cañones de grueso calibre en aquella parte de la ciudad, y que también tienen cañones en el Norte y Noroeste de la población.

Añade que están emplazando más y que el objeto de los boers es inutilizar los cañones de marina ingleses montados al norte de la ciudad.

Los transvalenses manifestaron á los indios que no pararían hasta que hubiesen arrasado á Ladysmith y al campamento inglés.

3.º Que los boers, además de rodear con fuerzas considerables á Ladysmith, se hallan atrincherados con grandes fuerzas en posiciones estratégicas alrededor de Colenso.

Tienen en plazas en las alturas de los alrededores de esta población enormes cañones Creusot de gran alcance para impedir el avance de las columnas inglesas que acudan en auxilio de Ladysmith.

4.º Que una guarnición orangista ocupa á Colenso, no habiendo molestado al vecindario pero si apoderándose de todos los depósitos y almacenes de la Administración militar inglesa.

Y 5.º Que han reparado varios fuertes establecidos en las inmediaciones de Colenso.

De todo esto deduce la misma prensa inglesa que la retirada del general White hácia el Sur se ha hecho absolutamente imposible y que las fuerzas que se envíen para socorrerle tendrán

que constituir un verdadero cuerpo de ejército que se verá obligado á librar combates sangrientos y á asaltar posiciones formidables antes de llegar á Ladysmith.

**MÉDICO-OCULISTA
JOSÉ BALLESTER**

Tortosa (La Cenia)

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

**PLUMA ORIGINAL DE DURACION
marca SECHSFINGER**

Esta pluma tiene la ventaja, sobre las muchas clases que existen para escribir, de que, aparte de poder servir de ella largo tiempo, á causa de ser mucho mejor y mas fuerte, basta mojarla una sola vez en el tintero para escribir toda una carta.

De venta en la librería y papelería de D. Francisco Biarnés, Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet
TORTOSA

PAJA DE URGEL

Empaquetada en balas de ocho arrobas, hay un gran depósito en casa de D. Mariano Fabá (*Fabaró*), la cual se vende á precios económicos.

Ensanche del Temple, frente al Parque, taberna de *Fabaró*,
TORTOSA

ZAPATERIA

“La Económica”

Se necesitan dos operarios que sepan su obligación, como tambien dos aprendices.

20, Angel, 20, Tortosa

Deposito de Guanos

y primeras materias para abonos

**DE
Jaime Nomen**

Arrabal de la Cruz, n.º 7

TORTOSA

Se combinan guanos de superior calidad para toda clase de cultivos.

Primeras materias de excelente y garantizada riqueza.

Fonda central del Jardin

Pacull y Robert

Plaza del Pino, entrada por la del Beato Oriol, núm. 1

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriies, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.
Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

Imp. de F. Barba

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecedemuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antídoto del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

PILDORAS DE RIAZA

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la *Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pida.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de níquel y aluminio dorado; las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo), desde 5 ptas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10.—En oro desde 20.—Dentaduras completas en caucho, 100 (sistema antiguo). En níquel ó aluminio, desde 200; en oro, desde 500. Empastos, desde 5; amalgamaciones, desde 10; orificaciones, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidizos, curar las enfermedades de las encías facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID



Interesante á los Herniados

Trencats

Muchos herniados no dan importancia á las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal bragero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniado.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Bragero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal *electro-magnético*, con patente de invención, único en el mundo aplicado según prescripción facultativa.

La casa *Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones á caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14—TORTOSA.

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos; les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas á causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
» » PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Juan José Cucala

Médico-Cirujano-Oculista
Ex-ayudante del eminente oculista
Dr. Barraquer, de Barcelona




Ex-médico ayudante en enfermedades de los OJOS y cirugía general de los Hospitales Provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del OIDO en la Escuela de Especialidades de Madrid

Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (á quien lo ignore) que ejerce una *Consulta para toda clase de enfermedades* que sean del dominio de la Medicina y Cirujía; enfermedades de **Ojos, Oído, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños**, etcétera, etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público á la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de operaciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista á los de nubes, *tels*) pterigion tumores, fístulas, lagrimeo, *dacrioblenorrea*, triquiosis (pestañas á dentro por operación y electricidad). Entropión ectropión Strabismo, graduación de vista para Miopia, hipermetropía, Astigmatismo, defectos, etc. **Granulaciones** método especial para obtener alivio pronto.

Horas de consulta: Mañana, de 9 á 1; tarde de 6 á 8.
Cura gratis para los pobres á las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota.— Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas, en casa el médico.

Calle del Puente, 3.—TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS! Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París, de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

LIQOR DE FIBRINA Y CARNE LIQUIDA RICHARD
 De venta en todas las farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.